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Antes de ampliar, se 
optimizan espacios 
en el Panteón 
Municipal de Puebla
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Los choferes de las rutas 
deben ser obligados a 
cumplir con capacitación
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PEPE CHEDRAUI FORTALECE RED  
DE APOYO A FAVOR DE LA 
COMUNIDAD MIGRANTE

HORARIO DE VERANO ENTRARÁ EN VIGOR 
EN ESCUELAS DE PUEBLA EL 3 DE MARZO

AVANZA EL DIÁLOGO EN 
LA BUAP: LILIA CEDILLO

Menor sufre de abuso 
sexual en Tehuacán; 
agresores la subieron 
a una camioneta

  Con el objetivo de apoyar a las y los migrantes poblanos 
así como a sus familias para que tengan una mejor calidad de 
vida y proyectos productivos para el beneficio de su econo-
mía, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, llevó a 
cabo una firma de convenio con el Instituto Poblano de Asis-
tencia al Migrante. 

   Lilia Cedillo, rectora de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
emitió un mensaje a los alumnos tras las 
protestas en la Facultad de Medicina, donde 
reconoció el valor y la pasión de los estu-
diantes para señalar problemáticas que 
merecen ser atendidas.  Cedillo señaló que 
la BUAP seguirá siendo un faro de conoci-
miento, diálogo y liderazgo social. Invitó a 
los estudiantes a mantenerse pendientes de 
los canales oficiales de la universidad para 
acercarse aún más a la comunidad.
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GOBIERNO DE PUEBLA CUMPLE CON 
EL DEPORTE Y LA FEDERACIÓN 

Puebla y Oaxaca acordaron 
reforzar seguridad en 
límites territoriales

Mejora Lupita Cuautle la 
movilidad en Emiliano 
Zapata con obra vial

  Al firmar el convenio de coordinación con el titular de la Co-
misión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), Rom-
mel Pacheco, el gobernador Alejandro Armenta aseguró que, 
alineados con la política de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
en Puebla fortalecerán el deporte e impulsarán nuevos talentos 
en los 217 municipios.
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Los gobernadores de Puebla, Alejandro Armenta, y el de Oaxaca, Salomón Jara, 
firmaron el convenio Coordinación Interestatal para la Construcción de la Paz y 
Seguridad. 
El mandatario oaxaqueño dijo que tienen 26 municipios donde existe colindancia 
con la entidad poblana, por ello la importancia de tener estrategias, al igual que 
con los diferentes ayuntamientos.  Armenta señaló que son 18 municipios los 
que tienen cercanía con Oaxaca, por ello la necesidad de buscar coordinación en 
materia de seguridad. 
“Este convenio que acabamos de firmar, se va a traducir en seguridad para los 
ciudadanos de ambos Estados, es muy importante que exista este tipo de con-
venios, porque en la seguridad no hay límites, el delincuente no conoce límites, 
delinque en cualquier estado y se guarece en otro, y es un círculo vicioso, para las 
autoridades”, declaró el mandatario poblano. 

Estudiantes y autoridades académicas de la Facultad de Medicina de la BUAP 
avanzaron en las negociaciones para solucionar las demandas de los estudiantes.
Ayer se implementaron ocho mesas de trabajo, en las que participan alumnas 
y alumnos de la facultad, además de autoridades como la directora interina. La 
primera mesa se enfoca en atender las inquietudes respecto a servicio social, 
prácticas profesionales e internado.
La segunda mesa se enfoca en estrategias para atender el rezago académico. 
Está integrada por el cuerpo de gobierno de la Facultad de Medicina y los siete 
coordinadores de los diferentes programas. En otro espacio se revisan las condi-
ciones de la infraestructura académica y las necesidades para su mejora.
El acceso a Ciudad Universitaria ha sido restringido solo a estudiantes, por lo que 
las clases de nivel superior y media superior permanecen en modalidad virtual de 
forma temporal.

La presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García, sostuvo que el estado 
de Puebla tiene “línea”, para acatar desde las elecciones intermedias del 2027 
la prohibición del “nepotismo político”. Reconoció́ que quienes formen parte de 
Morena tendrán que acatar las reglas del partido. 
Recordó́ a la militancia y simpatizantes que su partido tiene una líder moral en 
Claudia Sheinbaum Pardo y una presidenta del partido Luisa Marina Alcalde, am-
bas han dictado su postura en el tema para que la prohibición del nepotismo sea 
en el 2027, y la no reelección al 2030.
La congresista precisó que quienes forman parte de un grupo o equipo saben que 
deben seguir las reglas de un partido si se quiere pertenecer al mismo, de ahí́  que 
dependerá́ de cada uno de los que quieran participar dentro de una estructura 
política, el atender o no los lineamientos.

La Feria de Puebla iniciará el 24 de abril y concluirá el 11 de mayo en el Centro 
Expositor. El evento incluirá espectáculos en el Teatro del Pueblo, el Palenque y 
atracciones gastronómicas, artísticas y mecánicas. La organización está a cargo 
de la administración estatal, que en próximos días anunciará la cartelera completa 
y los costos de acceso.
El primer artista para el Teatro del Pueblo es Intocable, programado para el 11 
de mayo. La Feria de Puebla es uno de los eventos esperados de la primavera. 
Coincide con el 5 de mayo, fecha histórica para el estado. Durante la feria, los 
visitantes podrán disfrutar de gastronomía regional, exposiciones artesanales y 
presentaciones en vivo.
Los boletos estarán disponibles en plataformas digitales y puntos de venta autori-
zados, se mantendrá en 70 pesos, al igual que en 2024. El boleto incluye acceso 
al recinto y a los conciertos del Teatro del Pueblo

A partir de la próxima semana, los gasolineros que compran el combustible a Pe-
mex tendrán que ofrecerlo al público a un tope de 24 pesos el litro.
“Se está buscando que todos pongamos una parte, que se sacrifique una parte, 
es muy importante que hagamos esto como una política social que están em-
prendiendo la Presidenta Claudia Sheinbaum, estamos de acuerdo con ella, sin 
problema. Ya está firmado el acuerdo, sigue habiendo mesas de trabajo y esta-
remos buscando siempre la manera de estar adecuando las cosas, tenemos que 
ser nosotros como empresarios más eficientes y el gobierno tendrá que hacer su 
parte”, dijo Jorge Migares, dirigente de Organización Nacional de Expendedores 
de Petróleo.
“El acuerdo va por 6 meses, tendremos revisiones periódicas, a ver cómo vamos, 
nos acaba de decir la Presidenta que nos veamos antes de los 6 meses a ver 
cómo va el acuerdo”, añadió el empresario. La firma del acuerdo se llevó a cabo 
este jueves a puerta cerrada en Palacio Nacional, al que también acudieron los 
titulares de Pemex, la Sener, el SAT y Profeco.
“Hoy firmamos un acuerdo histórico con gasolineros para establecer de manera 
voluntaria el precio máximo de 24 pesos en la gasolina magna. Protegemos la 
economía de las familias”, posteó por su parte la Presidenta Claudia Sheinbaum.
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GABINETE DE SEGURIDAD DE 
MÉXICO SE REÚNE CON MARCO 
RUBIO EN WASHINGTON

El Gobierno de México busca llegar a 
un acuerdo con el Gobierno de Estados 
Unidos para evitar los aranceles a 
productos del país a partir del 4 de 
marzo

NFL FIJA EN 279.2 MDD EL 
TOPE SALARIAL PARA ESTE AÑO

El tope salarial para la próxima 
temporada de la NFL es el más 
alto desde que se instauró este 
sistema, en 1994

UNA PERSONA TARDA 
HASTA 10 AÑOS EN RECIBIR 
UN DIAGNÓSTICO DE UNA 
ENFERMEDAD RARA EN 
MÉXICO

Actualmente existen 
herramientas de diagnóstico 
temprano, aunque el principal 
reto es que existan en todas las 
instituciones de salud

TRUMP IGNORA LA PETICIÓN 
DE STARMER PARA QUE 
EE.UU. OTORGUE GARANTÍAS 
DE SEGURIDAD A UCRANIA

Starmer no logró persuadir a 
Trump de que una paz duradera 
en Ucrania solo será posible 
si EE.UU. otorga garantías de 
seguridad a Kiev
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E
l caso de Agua de Puebla y su pésimo servicio 
en la zona metropolitana de la capital se 
mencionó en la Mañanera del Pueblo y la 
presidenta insistió en su rechaza a que se 
privatice un derecho básico como es el agua.

“Todo tiene que ser en el marco de la ley evidentemen-
te, pero yo no estoy de acuerdo en la privatización del 
agua, no me parece que sea la mejor manera de resol-
ver el acceso al derecho humano al agua”, precisó la 
presidenta de la República.
Ante el intento del gobierno de Quintana Roo para re-
cuperar la concesión del servicio de agua potable que 
tiene desde 1993 Aguakan, la presidenta Sheinbaum 
afirmó que lo mejor para esa empresa sería entregar 
la concesión. Afirmó que está de acuerdo con el Go-
bierno de Quintana Roo y que “no se puede hacer ne-
gocio con el agua”.
“Particularmente en el caso de Cancún pues es un abu-
so lo que han estado haciendo esta empresa, un abuso. 
Ni cumplen con el derecho humano, el agua, pero sí co-
bran las tarifas como quieren”, acusó desde Palacio Na-
cional y luego trato el caso de Puebla en forma similar.
El gobernador Alejandro Armenta puntualizó que apoya 
y comparte la visión de la presidenta Sheinbaum en con-
tra de la privatización del agua, ya que se trata de nego-
cios entre empresas privadas y gobiernos, afectando el 
derecho de la población al servicio del agua.
La posición de Sheinbaum fue ante las constantes de-
nuncias que existen en la entidad por el servicio que 
brinda la empresa “Agua de Puebla”, que tiene la conce-
sión desde 2015, y las altas tarifas de cobro que han de-
jado millonarias utilidades a una filial del Grupo Hermes, 
de la familia Hank Rhon, que también manejan el Museo 
Internacional Barroco.
El gobierno de Armenta mantiene su postura para que la 
empresa “Agua de Puebla” otorgue una atención eficien-
te a las familias poblanas y exhorta a no lucrar, como lo 
hace, con el vital líquido.
Quedó claro que en el corto plazo el gobierno poblano 
no retirará la concesión por el leonino contrato que lo 

obliga a pagar una millonaria suma si recupera la con-
cesión, pero lo que si puede hacer es obligarla a dar el 
servicio al que se comprometió y las millonarias inver-
siones, que no ha hecho, para mejorar la dotación de 
agua y el drenaje en los municipios metropolitanos en 
los que presta el servicio.
Hasta ahora la mayor cantidad de recursos han sido 
aportaciones de la Comisión Nacional del Agua y no de 
la concesionaria que cobra cada día más caro por el ser-
vicio del agua, que escasea y cuando llega es de mala 
calidad, situación que debe sancionar el gobierno del 
estado a través del Soapap, que hasta ahora ha tolerado 
a la concesionaria.
En el caso de Quintana Roo el gobierno estatal pre-
tende retirar el permiso de agua potable a la empresa 
Aguakan, y la presidenta Sheinbaum afirmó que lo mejor 
para esa empresa sería entregar la concesión. Dijo estar 
de acuerdo con el gobierno estatal y que “no se puede 
hacer negocio con el agua”.
“Nosotros estamos de acuerdo con el pueblo de Quinta-
na Roo y con la gobernadora de que entreguen la conce-
sión, que en realidad es, no se puede hacer negocio con 
el agua, el agua es un derecho humano, la gente paga 
por el servicio de agua potable, por llevar el agua de un 
lugar a otro, porque tiene sus costos”.
“Pero privatizarla para que haya ganancias para un pri-
vado en el supuesto de que va a operar mejor, pues en 
realidad no, no ha funcionado y no tiene sentido y me-
nos en este caso”, agregó.
“Durante un periodo se puso en algunos estados de la 
República de moda privatizar los servicios municipales, 
en la idea de que, pues como el privado hace mejor las 
cosas que el público, esto, esta concepción neoliberal, 
iba a ser mejor el servicio, eso no ocurrió prácticamente 
en ningún lado”.
Es el caso de Agua de Puebla Para Todos y mejora el 
servicio o el gobierno del estado hará lo que la ley le 
permite para que se dote del líquido a la población de 
una forma eficiente y a un precio justo.
Alejandro Armenta cuenta con el respaldo de la presi-

dente Claudia Sheinbaum y por supuesto de la Comi-
sión Nacional del Agua. El expediente de Agua de Pue-
bla aún no se ha cerrado.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las videocámaras de la fayuca. El pasado 21 de febre-
ro, efectivos de Guardia Nacional, Secretaría de la De-
fensa Nacional y la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
de Puebla, resguardaron el perímetro en el que personal 
del Ayuntamiento capitalino desmontó distintas cámaras 
de videovigilancia.
Las cámaras habían sido montadas por algunas organi-
zaciones de ambulantes en el Centro Histórico de Pue-
bla, en las calles: 10 Poniente y 5 Norte, 10 Poniente y 
7 Norte, 16 Poniente y 5 Norte, así como 18 Poniente y 
5 Norte.
En el operativo, se tenía claro que en estas calles es 
notable la presencia de la organización Fuerza 2000, 
de Federico López “Fede”, acusado de distintos delitos 
entre los que destaca la extorsión, inclusive al comercio 
legalmente establecido. 
Como ocurre en la Ciudad de México, en la capital pobla-
na se han instalado redes de videovigilancia que poco o 
nada tienen que ver con el legítimo derecho ciudadano a 
protegerse de los maleantes.
Es sabido que, en distintas partes de la capital poblana, 
las cámaras colocadas en postes de telefonía y luz se 
emplean para que los delincuentes conozcan de primera 
mano a qué hora se hacen patrullajes de las corporacio-
nes policiacas, no se diga operativos.
Dicen los que saben que hay más, muchas más cáma-
ras de videovigilancia que se encuentran en otros puntos 
del Centro Histórico y que no son para seguridad ciuda-
dana sino para monitorear los pasos de las autoridades.
Así que, la tarea de acotar poderes informales apenas 
comienza.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Asamblea estudiantil en la BUAP aborda demandas y soluciones
  Los alumnos de Medicina de la BUAP realizaron una Asamblea Estudiantil con autoridades universitarias para discutir el paro

Puebla, Pue- Estudiantes de la Facultad de Medicina de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
llevaron a cabo una Asamblea Estudiantil con autorida-
des universitarias para discutir el paro que afecta diver-
sas áreas de la institución.

 
RESOLUCIÓN DE PETICIONES Y AMBIENTE PACÍFICO
 Durante la asamblea, Jorge Pinto Tepoxtecatl, asesor 
jurídico de la Secretaría General de la BUAP, aseguró 
que los pliegos petitorios están siendo revisados y que 
se ofrecerán soluciones a corto plazo. También enfatizó 
que no habrá represalias contra los estudiantes.

Los estudiantes reiteraron que el movimiento es pa-
cífico y desmintieron rumores sobre agresiones o uso de 
armas. Asimismo, denunciaron que no se les permitió 
ocupar salones durante la noche para descansar, califi-

cando esta situación como inhumana.
En el marco de las protestas, alumnos identificaron 

a los responsables de retirar la estatua conocida como 
“La Patona” en la Facultad de Ingeniería como un grupo 
de choque. También denunciaron que personal de la Di-
rección de Apoyo y Seguridad Universitaria (DASU) fue 
visto sacando documentos en cajas, por lo que pidieron 
grabar para tener evidencia.

Estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras to-
maron sus instalaciones como medida de presión para 
que las autoridades accedan a negociar. Además, alum-
nos de Psicología se sumaron a las manifestaciones.

Por otro lado, estudiantes de Comunicación, Merca-
dotecnia y Artes colocaron pancartas en el puente de la 
Vía Atlixcáyotl exigiendo el regreso del paso peatonal y 
mejoras para los transeúntes. Mientras tanto, alumnos 

de CU2 respaldaron el paro en Ciudad Universitaria, su-
mándose a los de Psicología, Administración, Arquitec-
tura y Contaduría.

CIERRES DE VIALIDADES 
 A partir de la 1:30 p.m., estudiantes iniciaron una mar-
cha desde el Complejo Cultural Universitario (CCU) ha-
cia Ciudad Universitaria, recorriendo las avenidas Cú-
mulo de Virgo y Margaritas, para luego incorporarse al 
Boulevard Carlos Camacho Espíritu. También cerraron 
ambos sentidos del Bulevar Valsequillo a la altura de la 
Arena BUAP.

Ante la situación, la BUAP anunció que las clases 
en sus escuelas de la capital y en Ciudad Universitaria 
1 y 2 se impartirán en línea. Los campus regionales, el 
Hospital Universitario y la Dirección de Apoyo y Segu-
ridad Universitaria mantendrán operaciones presencia-
les. Las clases virtuales iniciarán el jueves 27 de febrero 
en diversas facultades, mientras que Medicina lo hará el 
lunes 3 de marzo.

Paralelamente, se llevaron a cabo siete mesas de 
trabajo entre estudiantes de Medicina y autoridades 
académicas para atender sus demandas. Estas mesas 
abordan temas como servicio social, prácticas profesio-
nales, internado, estrategias para el rezago académico, 
infraestructura, seguridad y acoso. 

También se evaluará el desempeño de los directivos 
y docentes, así como el funcionamiento del Centro de 
Simulación.

Para el día de mañana, se discutirán las necesidades 
y desarrollo del área de Biomedicina dentro de la Facul-
tad de Medicina. °ALMA MÉNDEZ



5CIUDADVIERNES.28.02.2025                             @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Horario de verano 
entrará en vigor en 
escuelas de Puebla 
el 3 de marzo
Puebla, Pue- La Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP) en Puebla esta-
tal informó que el próximo lunes 3 de 
marzo entrará en vigor el horario de 
verano en las 12 mil escuelas públi-
cas y privadas de educación básica 
de la entidad, tras la conclusión del 
horario de invierno el 28 de febrero.

NUEVOS HORARIOS PARA  
EDUCACIÓN BÁSICA
 De acuerdo con la dependencia, los 
nuevos horarios serán los siguientes:

  EDUCACIÓN INICIAL ESCOLARIZADA: 7:30 A 
14:30 HORAS.
PREESCOLAR:
  TURNO MATUTINO: 9:00 A 12:00 HORAS.

PRIMARIA:
  TURNO MATUTINO: 8:00 A 13:00 HORAS.
  TURNO VESPERTINO: 13:00 A 18:00 HORAS.
  SECUNDARIA:
  TURNO MATUTINO: 7:00 A 14:00 HORAS.
  TURNO VESPERTINO: 14:00 A 20:00 HORAS.
  SECUNDARIA TÉCNICA:
  TURNO MATUTINO: 7:00 A 14:00 HORAS.
  TURNO VESPERTINO: 14:00 A 20:00 HORAS.

REALIZACIÓN DEL CONSEJO  
TÉCNICO ESCOLAR
Cabe destacar que este viernes no 
habrá clases debido a la realización 
del Consejo Técnico Escolar, por lo 
que el cambio de horario se aplicará 
hasta el lunes 3 de marzo.

Coparmex advierte impacto 
de aranceles del 25% en EU 
en comercio con México

  LA COPARMEX 
CONSIDERÓ QUE ES 
FUNDAMENTAL REFORZAR 
EL DIÁLOGO PARA EVITAR 
MEDIDAS UNILATERALES 
QUE AFECTEN EL 
COMERCIO Y LA ECONOMÍA

Puebla, Pue- La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) 
consideró que, aunque la imposición de 
aranceles del 25% por parte de Estados 
Unidos dijo que los aranceles se aplica-
rán el 4 de marzo, la incertidumbre se 
eleva por lo cual insistió es fundamental 
reforzar el diálogo para evitar medidas 
unilaterales que afecten el comercio y la 
economía.

IMPORTANCIA DEL DIÁLOGO BILATERAL 
Reiteró que, de darse esta imposición de 
aranceles, el impacto sería grave dado 
que México es el principal socio comercial 
de Estados Unidos, con una participación 
del 15.9% en su comercio total durante 
2024, lo que afectaría la competitividad y 
la actividad comercial de la región.

La organización empresarial señaló que 
esta decisión eleva la incertidumbre en el 
comercio bilateral y reiteró la importancia 
de fortalecer el diálogo para evitar medidas 
unilaterales que afecten la economía.

Ante esta situación, la confederación 

instó a los gobiernos de ambos países 
a buscar soluciones de largo plazo que 
brinden estabilidad y certeza, sin recurrir 
a acciones que impacten la inversión y el 
empleo.

Asimismo, señaló que, frente a cam-
bios constitucionales y reformas como la 
del Infonavit, ha surgido una alianza in-
édita entre empresarios y sindicatos. La 
organización enfatizó que la unidad es 
clave para enfrentar desafíos tanto inter-
nos como externos.

En este sentido, subrayó la importan-
cia de respetar los acuerdos estableci-
dos en el Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), ya que este 
instrumento ha sido fundamental para el 

desarrollo económico de la región. 
Advirtió que la imposición de barreras 

comerciales contraviene los principios 
del tratado y afectaría a empresas y con-
sumidores en ambos lados de la frontera.

La cúpula empresarial reconoció la 
necesidad de abordar retos como la mi-
gración y el tráfico ilícito, pero insistió en 
que estos problemas deben resolverse 
con estrategias conjuntas y no mediante 
acciones que perjudiquen a sectores pro-
ductivos clave. 

Hizo un llamado a priorizar el diálogo 
y la cooperación para evitar que decisio-
nes unilaterales pongan en riesgo la es-
tabilidad económica de millones de fami-
lias. °ALMA MÉNDEZ

El ICUAP diseña biomaterial capaz de 
estimular la regeneración de tejido óseo

después de 72 horas, destacó la acadé-
mica nivel I del Sistema Nacional de In-
vestigadores.

A nivel nanoestructural el hueso está 
conformado por fibras de colágeno en 
las que están inmersos nanocristales de 
hidroxiapatita, por lo que este mineral de 
fosfato de calcio representa entre el 60 
y 70 por ciento del peso del esqueleto 
humano calcificado (huesos y dientes). 
Considerando la composición de los hue-
sos, la hidroxiapatita en combinación con 
otros componentes poliméricos naturales 
-colágeno o quitosano- sería un bioma-
terial óptimo para ser utilizado en la re-
generación ósea. Sin embargo, presenta 
poca resistencia mecánica, limitando su 
uso en la preparación de biomateriales.

Para conferirle propiedades mecáni-
cas idóneas se incorporó óxido de titanio. 
Una vez obtenido el composito (hidroxia-
patita/óxido de titanio), se realizaron va-
rias pruebas y se evidenció la obtención 
de una de las fases cristalográficas más 
importantes de la hidroxiapatita: la mono-
clínica en la que se encuentra la propie-
dad piezoeléctrica, capacidad de algunos 
materiales para generar dipolos eléctri-
cos cuando se les aplica cierta presión, 
promoviendo la diferenciación y creci-
miento celular, explicó la experta adscrita 
al Centro de Investigación en Dispositi-
vos Semiconductores del ICUAP.

                °REDACCIÓN

Las fracturas son un problema de salud 
pública en México, principalmente en 
adultos mayores. En 2022, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social realizó más 
de 10 mil cirugías por fractura de cade-
ra en personas mayores de 65 años que 
sufren de osteoporosis. Por ello, en los 
últimos años existe un creciente desarro-
llo de materiales para la regeneración de 
tejido óseo.

En esta línea de trabajo, la doctora 
María Josefina Robles Águila, investiga-
dora del Instituto de Ciencias de la BUAP 
(ICUAP), diseñó un biomaterial para tra-

tar este tipo de lesiones, capaz de esti-
mular la regeneración celular de estos 
tejidos y sin ser tóxico para el organismo. 
Se trata de un composito, denominado 
así por integrar más de dos componen-
tes: en este caso hidroxiapatita con óxido 
de titanio inmerso en quitosano.

Con este composito se elaboraron pe-
lículas que fueron inmersas a un sistema 
biológico simulado, comprobando que 
dicho biomaterial induce el crecimiento 
celular a las primeras 24 horas de incu-
bación y se obtiene un aumento del 60 
por ciento de las células del tejido óseo 

Localizan el cadaver de 
Diego Yael en barranca 
de Texmelucan
Texmelucan, Pue- Este jueves fue lo-
calizado al fondo de una barranca a las 
faldas del cerro Totolquemec en el muni-
cipio de Texmelucan el cadáver de Die-
go Yael, quien estaba reportado como 
desaparecido.

LOCALIZACIÓN DEL CUERPO
 El cadáver del joven de apenas 21 años 
de edad, fue ubicado al fondo de una ba-
rranca que se ubica a un costado de un 
camino de terracería que conduce a la 
Hacienda La Soledad, el cual comunica 
con la zona de Atotonilco. 

Tras el hallazgo, elementos de la po-
licía municipal y la Marina acordonaron 
el lugar. Al cierre de esta nota, se estaba 
en espera de personal de rescate para la 
extracción del cuerpo, además de peritos 
de la Fiscalía General del Estado y el SE-
MEFO, para realizar el retiro del cadáver.
 
CIRCUNSTANCIAS DE LA DESAPARICIÓN 
Hasta el momento se desconoce cuáles 
habrían sido las causas de muerte de 
este joven, quien fue visto por última vez 
con vida el pasado fin de semana cuan-
do salió de su domicilio ubicado en Tex-
melucan. °CAROLINA GALINDO
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Puebla y Oaxaca acordaron reforzar 
seguridad en límites territoriales

  GOBERNADORES 
DE PUEBLA Y OAXACA 
FIRMAN CONVENIO 
PARA FORTALECER LA 
SEGURIDAD Y LA PAZ EN 
MUNICIPIOS COLINDANTES

Puebla, Pue. El gobernador del Estado 
de Puebla y el mandatario del Estado de 
Oaxaca, Salomón Jara Cruz realizaron la 
firma de convenio denominado Coordina-
ción Interestatal para la Construcción de 
la Paz y Seguridad. 

El acto protocolario se realizó en el 
Estado de Oaxaca, donde participaron 
autoridades de dicha entidad, quienes se 
comprometieron a trabajar de forma co-

adyuvante en las medidas a implementar. 
En su intervención, el gobernador del 

Estado de Oaxaca, Salomón Jara Cruz 
dijo que tienen 26 municipios donde exis-
te colindancia con la entidad poblana, por 
ello la importancia de tener estrategias 
coordinadas, al igual que con los diferen-
tes ayuntamientos. 

En su intervención, el gobernador del 
Estado de Puebla, Alejandro Armenta 
Mier dijo que son 18 municipios los que 
tienen cercanía con Oaxaca, por ello la 
necesidad de buscar coordinación en 
materia de seguridad. 

Necesidad de coordinación en seguridad
En su turno, el titular de la Secretaría de 

Seguridad Pública del Estado de Puebla 
(SSP), Francisco Sánchez González dijo 
que, en algunos casos delictivos, se ha 
identificado que los delincuentes buscan 
esconderse en Puebla o, Oaxaca, de ahí 
la necesidad de establecer coordinación. 

“Este convenio que acabamos de fir-
mar, se va a traducir en seguridad para 
los ciudadanos de ambos Estados, es 
muy importante que exista este tipo de 
convenios, porque en la seguridad no hay 
límites, el delincuente no conoce límites, 
delinque en cualquier estado y se guare-
ce en otro, y es un círculo vicioso, para 
las autoridades”, declaró. 

En el evento estuvieron presentes el 
Fiscal General del Estado de Oaxaca, 

José Bernardo Rodríguez Alamilla, y la 
fiscal de Puebla, Idamis Pastor Betan-
court. 

Cabe mencionar que este es el ter-
cer convenio que firmó el gobernador de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier; los an-
teriores fueron con Morelos y Tlaxcala. 

 Conflicto por el agua 
Ante el conflicto por la presa San José 
Zocotea entre habitantes de Puebla y Oa-
xaca, el gobernador de Puebla, Alejandro 
Armenta Mier, aseguró que la administra-
ción estatal intervendrá en esta situación, 
sin buscar la confrontación entre ambas 
poblaciones. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que la Comisión Nacional del Agua (Co-
nagua) es la responsable de realizar la 
regularización de los recursos naturales, 
sin embargo, la administración estatal 
también tiene facultades de ser un me-
diador. 

Por ello, solicitó al titular de la Secre-
taría de Gobernación Estatal, Samuel 
Aguilar Pala, ser el responsable de reali-
zar una mesa de diálogo entre las comu-
nidades involucradas y con ello, llegar a 
un acuerdo, para aprovechar de manera 
favorable este recurso. 

“El agua es un bien de la nación, la 
Comisión Nacional del Agua regula este 
tipo de aprovechamientos y el secretario 
de Gobernación, Samuel Aguilar Pala, 
ha estado tratando con las autoridades 
y le instruyó para que siga en esa conci-
liación y para nosotros es conciliar, dia-
logar, nunca confrontar, nunca enfrentar 
a nuestros pueblos, porque son pueblos 
hermanos, entonces todo lo que tenga-
mos que hacer para conciliar el aprove-
chamiento de nuestros recursos natura-
les”, acotó. °SILVINO CUATE

Antes de ampliar, se optimizan espacios 
en el Panteón Municipal de Puebla

  El panteón municipal de Puebla 
está al límite de su capacidad, por 
lo que se evalúa su ampliación

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, José Chedraui Budib no descarta 
la opción de adquirir un predio, para reali-
zar la ampliación del panteón municipal de 
la Ciudad, sin embargo, previamente se 
realizará una valoración de los espacios. 

El alcalde comentó que actualmente, 
la Secretaría de Servicios Públicos es la 
responsable de realizar la supervisión de 
los espacios disponibles que existen en 
todo el campo santo. 

Posteriormente, se llegará a una de-
terminación, y donde se podrían buscar 
opciones de predios, para ser adecuados 
como una extensión del panteón munici-

pal ubicado en la 31 Poniente y 11 Sur de 
la Ciudad. 

Valoración en juntas auxiliares
José Chedraui comentó que en las 17 
juntas auxiliares correspondientes a Pue-
bla, también se realiza una valoración de 
los espacios para que, los presidentes 
auxiliares entrantes hagan la ampliación, 
en caso de ser necesario. 

"Por lo pronto no, estamos analizan-
do perfectamente bien en qué porcentaje 
está, revisando los espacios, los conve-
nios que existen para poder ver después 
un terreno, para poder ampliar este pan-
teón. No sólo en Puebla, sino, las 17 jun-
tas auxiliares", acotó. 

Recordemos que, recientemente Cle-
mente Gómez Medina, titular de la Se-
cretaría de Servicios Públicos del Ayun-
tamiento de Puebla había informado que 
el panteón municipal de Puebla, se en-
cuentra al 100 por ciento de ocupación, 
por ello, se ha iniciado con la exhumación 
de cuerpos, principalmente aquellos que 
vencieron su contrato de 7 o 14 años. 

"Prácticamente, estamos al cien por 
ciento, lo que ahorita estamos haciendo, 
es justamente revisando estas tempora-
lidades que se les llama comúnmente, 
las de 7 y 14 años y cuando cumplen su 
período, lo que hacemos es exhumar, y 
quemar", mencionó. °SILVINO CUATE

Ciudades con 
menor desempleo 
en 2024: Puebla, 
Morelia y Querétaro
El cuarto trimestre de 2024 cerró con datos 
alentadores en el mercado laboral de varias 
ciudades mexicanas, destacando Queré-
taro, Puebla y Morelia como las urbes con 
mayores reducciones en su tasa de desem-
pleo a lo largo del año.

De acuerdo con la Encuesta Nacional 
de Ocupación y Empleo (ENOE) del Insti-
tuto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), Querétaro logró la mayor disminu-
ción en desocupación, pasando de 3.5% en 
2023 a 2.1% en 2024, lo que representa una 
caída de 1.4 puntos porcentuales. Puebla y 
Morelia también experimentaron mejoras 
notables, reduciendo sus tasas de 3.9% a 
2.6% y de 3.3% a 2.0%, respectivamente.

Las ciudades con menor desempleo
Acapulco se mantuvo como la ciudad con 
menor tasa de desocupación en el país, con 
un 1.7% de su Población Económicamente 
Activa (PEA) sin empleo en el cuarto trimes-
tre de 2024, apenas 0.1 puntos por encima 
del 1.6% registrado en 2023. Mérida y Ti-
juana siguieron de cerca, ambas con 1.8%, 
mientras que Oaxaca reportó 1.9%.

A nivel nacional, el desempleo en las 39 
ciudades analizadas por la ENOE mostró 
una leve mejoría, reduciéndose de 3.2% en 
2023 a 3.0% en 2024.

Según Banco Base, la tasa de desem-
pleo urbano, un indicador más preciso de 
la situación laboral en las ciudades, cerró 

el año en 2.99%, la cifra más baja desde 
octubre de 2024, cuando se alcanzó un mí-
nimo histórico. Sin embargo, advierte que 
cuando el desempleo es muy bajo, la gene-
ración de nuevos empleos tiende a desace-
lerarse, ya que la mayoría de las personas 
ya se encuentran ocupadas, lo que limita la 
disponibilidad de trabajadores para nuevas 
vacantes.

El desafío de la informalidad laboral
A pesar de la mejora en el desempleo, la 
informalidad laboral sigue siendo un desafío 
en México, con un 43.1% de los trabajado-
res fuera del mercado formal.

Tlaxcala lideró la lista de estados con 
mayor porcentaje de empleo informal, con 
un 66.1%, lo que significa que dos de cada 
tres trabajadores carecen de seguridad so-
cial y prestaciones. Le siguieron Oaxaca 
(60.9%) y Acapulco (60.4%), a pesar de sus 
bajos niveles de desocupación.

En contraste, Saltillo registró la menor 
tasa de informalidad, con 25.7%, seguido 
por Chihuahua (26.5%) y Ciudad Juárez 
(28.2%), reflejando una mayor estabilidad 
en el empleo formal en el norte del país, 
donde la industria manufacturera y la relo-
calización de empresas han impulsado la 
formalización laboral.

Ciudades con mayor aumento en el 
desempleo
No todas las ciudades experimentaron me-
joras. Tapachula registró el mayor aumento 
en desempleo, pasando de 3.4% en 2023 a 
4.9% en 2024, lo que la convierte en la urbe 
con la mayor tasa de desocupación del país.

Otras ciudades con incrementos signifi-
cativos fueron Cancún, que subió de 2.8% a 
3.9%, Villahermosa, de 3.3% a 4.4%, y Cu-
liacán, que pasó de 2.3% a 2.8% °REDACCIÓN



7POLÍTICAVIERNES.28.02.2025                            @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Gobierno de Puebla cumple 
con el deporte y la federación

Pepe Chedraui fortalece red de apoyo a favor de la comunidad migrante
  La administración realizó una firma de convenio con el Instituto Poblano de Asistencia al Migrante

Es temprano para 
evaluar productividad 
legislativa en Puebla
Puebla, Pue. El diputado local por 
el Partido Acción Nacional (PAN), 
Rafael Micalco Méndez pidió espe-
rar seis meses para saber si la LXII 
Legislatura se queda "corta" o no en 
comparación de las pasadas adminis-
traciones en la presentación de inicia-
tivas viables, como para pedir desde 
la presidencia del Congreso local que 
se dejen de presentar proyectos.

Rafael Micalco Méndez aclaro que 
de acuerdo a su trayectoria dentro del 
Congreso local ninguna Legislatu-
ra ha logrado presentar y aprobar al 
cien por ciento el número de iniciati-
vas que se presentan.

"Hay que tener paciencia para po-
der hacer un comparativo respecto a 
otros años, otras Legislaturas para 
saber si nos quedamos cortos o nos 
pasamos de productivos, pero creo 
que no es el momento para determi-
nar eso, si se están presentando ini-
ciativas, si se está trabajando", dijo 
Rafael Micalco Méndez.

Evaluación de la productividad
legislativa
El panista señaló que lejos del núme-
ro de iniciativas que se presenten, se 
debe esperar un medio año para ha-
cer un cálculo y saber que tendencia 
tiene la administración en la producti-
vidad de iniciativas viables.

Dijo que hablar de una evaluación 
ahora, es muy aventurado, porque no 
se trata de un tema que se tenga que 
valorar de forma simple, hay que ver 
más a fondo en lo político, económico, 
social de cada una de las iniciativas, 
por eso se recurre a los consensos.

"Los diputados están trabajando, 
presentando iniciativas, si se aprue-
ban o no se irá sabiendo más ade-
lante. El PAN ha presentado varias 
iniciativas", citó. °AURELIA NAVARRO

 El mandatario Alejandro Armenta y el titular de la CONADE, Rommel Pacheco, firmaron un convenio de colaboración en beneficio de las y 
los deportistas poblanos.

  COORDINARÁN ACCIONES 
PARA SU IMPULSO EN 
PUEBLA, BAJO LA POLÍTICA 
DE LA PRESIDENTA CLAUDIA 
SHEINBAUM. 

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Al firmar el 
convenio de coordinación con el titular de 
la Comisión Nacional de Cultura Física y 
Deporte (CONADE), Rommel Pacheco, 
el gobernador Alejandro Armenta ase-
guró que, alineados con la política de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, en Pue-
bla fortalecerán el deporte e impulsarán 
nuevos talentos en los 217 municipios.

El titular del ejecutivo estatal destacó 
que la presencia de Rommel Pacheco 
es estratégica, ya que de esta manera 
se reactivan las opciones de vinculación 
deportiva de las y los atletas poblanos, 
a competencias nacionales e internacio-
nales. Además, informó que este día fue 
aprobada en el Congreso del Estado, la 
creación de la Universidad del Deporte 
en Puebla, con cuatro disciplinas como 
fútbol, basquetbol, béisbol y box.

Alejandro Armenta refirió que el depor-
te es una prioridad social, ya que también 
atiende todos los procesos disociativos de 
la sociedad y es el principal eje de atención 
para la reconstrucción del tejido social.

Por su parte, el director de la CONA-
DE, Rommel Pacheco, mencionó que se 
debe trabajar en favor de las y los de-
portistas, con la filosofía de la presidenta 
Claudia Sheinbaum para transformar vi-
das. "Vamos hacer eventos nacionales e 
internacionales, no en un futuro, en este 
año, Puebla también será sede de mu-
chas cosas importantes", puntualizó.

Asimismo, Rommel Pacheco dijo que 

la CONADE necesita aliados, por ello 
reconoció que en Puebla el goberna-
dor Alejandro Armenta tiene claro que 
el deporte es transversal, ya que ayuda 
a la prevención de la salud, evita vicios, 
ayuda a reconstruir el tejido social y se 
genera derrama económica con eventos 
internacionales.

En su mensaje, la secretaria de De-
porte y Juventud, Gabriela Sánchez 
Saavedra, dijo que con el acuerdo se 
da un paso más en el fortalecimiento del 
deporte en el estado, con ello se abren 
nuevas oportunidades para las y los atle-
tas poblanos, niñas, niños y jóvenes que 
sueñan con la grandeza deportiva. "Este 
convenio representa un compromiso con 
el futuro de las y los deportistas, al im-
pulsar la capacitación de entrenadores y 

deportistas, brindándoles herramientas 
para crecer y superar sus propios límites, 
también mejoraremos la infraestructura 
deportiva", aseveró.

Al evento asistieron: el secretario de 
Gobernación, Samuel Aguilar Pala; el titu-
lar de Educación Pública, Manuel Viveros 
Narciso; el secretario de Infraestructura, 
Manuel Contreras de los Santos; la sub-
secretaria de Juventud, Alexa Espidio; El 
subsecretario de Fomento y Participación 
Comunitaria, Francisco González Bonilla; 
el titular de la Subsecretaría del Deporte, 
Mauricio García Castillo; la directora de 
SICOM, Natalie Hoyos López; el rector 
de la Universidad del Deporte, José Luis 
Sánchez Solá; el para atleta, José Alan 
Frías Moreno y el ex futbolista Roberto 
Ruiz Esparza. °REDACCIÓN

Con el objetivo de apoyar a las y los 
migrantes poblanos así como a sus fa-
milias para que tengan una mejor ca-
lidad de vida y proyectos productivos 
para el beneficio de su economía, el 
presidente municipal, Pepe Chedraui 
Budib, llevó a cabo una firma de con-
venio con el Instituto Poblano de Asis-
tencia al Migrante. 

A través de esta alianza con el 
Gobierno del Estado se agilizarán 
asesorías legales, trámites así como 
gestiones con oficinas consulares y la 
canalización de necesidades en gene-
ral, en beneficio de la comunidad. 

De la misma forma habrá programas 
específicos para la generación de em-
pleo mediante convenios con cámaras 
empresariales, apoyo para la creación 
de negocios y la Ventanilla de Atención 
a Migrantes. 

El compromiso del Gobierno de la 
Ciudad es brindar todo el apoyo nece-
sario a los migrantes poblanos y ga-
rantizar que tanto ellos como sus fami-
lias tengan igualdad de oportunidades 

y derechos para una vida accesible. 
El convenio de colaboración se for-

malizó con la presencia de Felipe David 

Espinoza Rodríguez, director del IPAM; 
Luis Tiffaine Álvarez, director Jurídico 
IPAM; Francisco Rodríguez Álvarez, se-

cretario General de Gobierno; y Justino 
Joaquín Espidio Camarillo, secretario 
General del Ayuntamiento. °REDACCIÓN
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Los choferes de las rutas deben ser 
obligados a cumplir con capacitación

Todo morenista debe acatar ley contra el “nepostimo político

  ELPIDIO DÍAZ ESCOBAR PIDE QUE LA SECRETARÍA DE MOVILIDAD ENDUREZCA SANCIONES 
A CHOFERES AGRESORES Y CAPACITE A CONDUCTORES

chalán  de la Ruta 68 Unidad 97 a un es-
tudiante que intentó pagar con un billete 
el pasaje de 8 pesos con 50 pesos, obli-
gándolo a bajar a golpes. 

Elpidio Díaz Escobar señaló que pre-
sentará un exhorto a la Secretaría de 
Movilidad y Transporte (SMT), para que 
endurezca las sanciones a conductores 
que agredan al pasaje, y cumplan con 
las capacitaciones a los operadores.

Dijo que es un error que los chofe-
res incurran en este tipo de situaciones 
cuando es sabido que debe haber un 
respeto al pasaje, agregó "cuando se ha 
visto que un trabajador le pegue a su pa-
trón, y el patrón es el pasajero porque le 
paga el servicio al chófer".

RESPONSABILIDAD DE LOS CONCESIONARIOS
El diputado local representante del par-
tido Fuerza Por México (FxM), recordó 
que los concesionarios son los respon-
sables de atender los problemas que 
surjan en las unidades, "hay que obli-
garlos", recordó que para eso está la 
SMT, debe haber infracciones, si el Go-
bierno del Estado da las concesiones 
este las puede retirar.

El estudiante fue agredido por un con-
ductor y su ayudante a la altura de Bos-
ques de San Sebastián, al momento de 
pagar con un billete, y al exigirle el con-
ductor que les diera monedas le pidieron 
que se bajara de la unidad, negándose 
el joven lo que desató el descontento del 
chófer quien empezó a agredirlo con ayu-
da de su chalán. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado presidente de la 
Comisión del Transporte en el Congreso 
local, Elpidio Díaz Escobar acusó a los 

concesionarios de evadir su responsabi-
lidad de capacitar a los conductores para 
que no incurran en situaciones de violen-

cia y agresiones a los pasajeros.
Lo anterior luego de que ayer se die-

ra a conocer la agresión de un chófer y 

IMSS y SNTSS inician 
reclutamiento de médicos 
especialistas 2025
Puebla, Pue- El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y el Sindicato Na-
cional de Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS) han puesto en marcha el Re-
clutamiento IMSS Médicos Especialistas 
2025, un proceso que ofrecerá 8 mil 869 
plazas en 71 especialidades médicas a 
profesionales de todo el país.
 
PROCESO DE SELECCIÓN ÁGIL Y EFICIENTE
La jornada de reclutamiento se lleva a 
cabo en el Centro de Convenciones del 
SNTSS, ubicado en Calzada de Tlalpan, 
donde los aspirantes con cita programa-
da asisten para conocer las vacantes dis-
ponibles en diversas entidades. 

Este proceso de selección, que se de-
sarrollará del 26 de febrero al 13 de mar-
zo, está diseñado para ser ágil, permitien-
do que los médicos interesados obtengan 
un contrato con el IMSS en aproxima-
damente hora y media. Se estima que 
cada día acuden más de 900 aspirantes, 
incluyendo residentes del Seguro Social, 
egresados de otras instituciones de salud 
y profesionales externos.

OBJETIVO DEL RECLUTAMIENTO
Cabe mencionar que, con esta estrategia, 
el IMSS busca fortalecer su plantilla mé-
dica y garantizar una mejor cobertura de 
servicios de salud en el país. °ALMA MÉNDEZ

  Laura García Chávez asegura que Puebla acatará 
la prohibición del nepotismo político y la no reelec-
ción para 2027

Puebla, Pue. La presidenta del Congreso local, Laura Arte-
misa García Chávez sostuvo que el estado de Puebla tiene 
"línea", para acatar desde las elecciones intermedias del 2027 
la prohibición del "nepostimo político".

Laura Artemisa García Chávez, reconoció que quienes 
formen parte del partido Movimiento Regeneración Nacional 
tendrán que acatar las reglas del partido. 

Recordó a la militancia y simpatizantes que el partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Morena) tiene una líder mo-
ral en Claudia Sheinbaum Pardo y una presidenta del partido 
Luisa María Alcalde, ambas han dictado su postura en el tema 
para que la prohibición del nepotismo sea en el 2027, y la no 
reelección al 2030.

"Nosotros tenemos una líder nacional (...) ya dieron la lí-
nea, segura estoy que es un tema que tendrá que ver el par-
tido, siguiendo esta misma línea. Todos tenemos derechos 
políticos-electorales", dijo Laura Artemisa García Chávez.

 REGLAS DEL PARTIDO Y ÉTICA POLÍTICA
La congresista precisó que quienes forman parte de un grupo 
o equipo saben que deben seguir las reglas de un partido si 
se quiere pertenecer al mismo, de ahí que dependerá de cada 
uno de los que quieran participar dentro de una estructura po-
lítica, el atender o no los lineamientos.

Insistió que no solo se trata de compañerismo, sino de te-
ner "ética" a los ojos de los ciudadanos para ir en contra de la 
reelección y los cacicazgos.

Luisa Alcalde externó que presentaron ante el Congreso 
Nacional una propuesta de incorporación estatutaria para que 
está medida de prohibir el nepotismo político se aplique para 
el proceso electoral 2027.

SON LIBRES DE ACATAR LEY 
El consejero estatal del partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Andrés Villegas, sostuvo que quienes forma-
ron parte de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" tienen 
derecho a decidir si optan o no por buscar la reelección y evi-

tar el nepostimo político en el 2027 o hasta el 2030.
Dijo que por ahora, Puebla esperará a saber en qué sentido 

se envía la iniciativa de reforma por la Cámara de Diputados 
para ser estudiada en los Congresos locales, es sabido que 
la reforma marca que entrara en vigor en el 2030, por eso es 
respetable que los partidos aliados, como el Verde Ecologista 
de México (PVEM), y Partido del Trabajo (PT) que han dicho 
que si van a postular a sus alcaldes, diputados y senadores.

"Ellos tienen sus derechos, son autónomos, fuimos en 
equipo, vamos en equipo, pero cada partido tiene sus propios 
métodos dirigencia y responsabilidad, nosotros -Morena- va-
mos a esperar a ver qué dice el partido y hoy por lo menos 
apoyamos la decisión de Claudia Sheinbaum Pardo.

Andrés Villegas destacó que el partido Morena considera 
que se debe aplicar desde el 2027, pero sin duda se tiene 
que esperar la "línea" que dicte el partido nacional y Claudia 
Sheinbaum Pardo, quien es la máxima líder, además espe-
rará a conocer el pronunciamiento de esto del líder moral en 
Puebla, el gobernador Alejandro Armenta Mier.

Señaló que Morena es el partido más popular en el país, 
porque tiene una base sólida, eso habla que el partido tiene 
más valor como "movimiento" que todo un militante, que si 
bien tiene aspiraciones legítimas, si ya un hermano lo antece-
dió a un cargo, debería esperar y seguir trabajando.

"Morena es muy grande, le ha dado el triunfo a quienes 
estamos, tenemos que estar agradecidos con nuestro partido, 
ser disciplinados con nuestro partido también", precisó An-
drés Villegas. °AURELIA NAVARRO
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Diálogo y soluciones: Rectora de 
la BUAP, Lilia Cedillo responde a 
los alumnos de Medicina

LA RECTORA DE LA BUAP 
EMITIÓ UN MENSAJE A 
LOS ALUMNOS TRAS 
LAS PROTESTAS EN LA 
FACULTAD DE MEDICINA; 
RECONOCIÓ EL VALOR 
Y PASIÓN DE LOS 
ESTUDIANTES

Puebla, Pue- Lilia Cedillo, rectora de la 
Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), emitió un mensaje a 
los alumnos tras las protestas en la Fa-
cultad de Medicina, donde reconoció el 
valor y la pasión de los estudiantes para 
señalar problemáticas que merecen ser 
atendidas.

RECONOCIMIENTO DE DEMANDAS ESTUDIANTILES
Cedillo destacó la importancia de no per-
der el derecho a una educación de cali-
dad, la asistencia puntual del personal 
docente, meorar las condiciones de las 
instalaciones y atender las denuncias de 
acoso que se han presentado. 

Subrayó que la BUAP se construye 
día a día con el esfuerzo de todos y es 
deber de la institución escuchar con res-
peto, empatía y objetividad las inquietu-
des de los estudiantes.

COMPROMISO CON EL DIÁLOGO Y SOLUCIONES
La rectora aseguró que ya se han avan-

zado en algunas unidades académicas y 
se escucharán todas las peticiones a tra-
vés de las mesas de diálogo. 

Asimismo,  expresó su confianza en 
que, mediante acuerdos, los espacios se 
irán liberando no como un acto de renun-
cia, sino como un paso solidario para no 
seguir afectando la vida institucional.

 
ATENCIÓN A TEMAS DE ACOSO
La rectora afirmó que los temas de acoso 
tendrán una atención más puntual y per-
sonalizada. Resaltó la capacidad de los 

universitarios para superar retos y confió 
en que, uniendo voluntades, resolverán 
este nuevo desafío con la dignidad que 
caracteriza a la comunidad BUAP.

 
APERTURA DE NUEVOS CANALES DE COMUNICACIÓN
Lilia Cedillo señaló que la BUAP seguirá 
siendo un faro de conocimiento, diálogo y 
liderazgo social. Invitó a los estudiantes 
a mantenerse pendientes de los canales 
oficiales de la universidad para acercarse 
aún más a la comunidad.

                °REDACCIÓN

Secretaría de Arte y 
Cultura organiza Seminario 
sobre identidades Queer y 
justicia social
Puebla, Pue- La Secretaría de Arte 
y Cultura organizará el seminario in-
ternacional “El cuerpo queer como 
acto de resistencia en el cine con-
temporáneo. Identidades diversas, 
espacios y comunidad", que se lle-
vará a cabo los sábados 1 y 15 de 
marzo, así como el 5 y 19 de abril, en 
un horario de 16:00 a 20:30 horas en 
la Cinemateca “Luis Buñuel”.

 
PARTICIPACIÓN DE LEONARD CORTANA
El evento estará curado por Leonard 
Cortana, doctorante en Estudios Cine-
matográficos con especialización en la 
circulación transnacional de filmes so-
bre justicia social. Cortana ha colabo-
rado en diversas campañas de impacto 
social para documentales como “Mur-
der in Paris” (Sudáfrica) y “Sementes, 
Black Women in Power” (Brasil).

 
PROGRAMACIÓN Y REGISTRO
Cada sesión incluirá la proyección de 
una película centrada en personajes 
queer y su exploración de identidad y 
comunidad en distintos espacios. Al 
finalizar la función, un docente espe-
cializado guiará un cine-debate para 
analizar los temas abordados y su rele-
vancia dentro del cine contemporáneo.
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Menor sufre de abuso sexual 
en Tehuacán; agresores la 
subieron a una camioneta

  LA MENOR DE 13 AÑOS SUFRIÓ ABUSO SEXUAL POR SUJETOS DESCONOCIDOS; LA 
SUBIERON A UN VEHÍCULO A LA FUERZA

Tehuacán, Pue- Una menor de 13 años fue víctima de abuso 
sexual por sujetos desconocidos en la junta auxiliar de San Pe-
dro Acoquiaco, en el municipio de Tehuacán.

Según los reportes, la menor caminaba por la calle cuan-
do fue interceptada por una camioneta negra. Varios hombres 
descendieron del vehículo y la subieron a la fuerza. El incidente 

ocurrió en la calle Figueroa y 9 Norte.
Tras agredirla sexualmente, los agresores abandonaron a 

la menor en un terreno baldío, donde fue auxiliada por vecinos 
que escucharon su llanto. Los habitantes alertaron a las autori-
dades y paramédicos trasladaron a la menor a un hospital. 

       °LUZ MARÍA ZAYAS

Firma Omar Muñoz 
con ICATEP convenio 
de colaboración

  El alcalde sostuvo que tiene 
el objetivo de empoderar a los 
ciudadanos del municipio en el 
área laboral

CUAUTLANCINGO, PUE. Omar 
Muñoz, Presidente Municipal de 
Cuautlancingo, firmó un convenio de 
colaboración con el Instituto de Ca-
pacitación para el Trabajo del Estado 
de Puebla (ICATEP), con el objetivo 
de empoderar a los ciudadanos del 
municipio en el área laboral y puedan 
contar así con más alternativas que 
les generen mayores ingresos que 
permeen en las familias de las más 
de 150 mil personas que viven en la 
comunidad.

El alcalde agradeció la disposi-
ción del director de la dependencia, 
Alfonso Aguirre González, para amal-
gamar esfuerzos en conjunto entre el 
estado y el ayuntamiento a través del 
Instituto, “reconozco el compromiso 
que tiene con la comunidad al ser un 
hombre trabajador y sensible a las 
necesidades del pueblo”.

“Esto hace buena sinergia con la 
labor que va a desarrollar en el ICA-
TEP y que va a aportar mucho a la 
población; Cuautlancingo alberga el 
17% de la inversión extranjera esta-
tal, hay gran crecimiento económico 
y este convenio implica apostarle aún 
más al desarrollo”. 

Por su parte, Alfonso Aguirre sos-
tuvo que es muy significativo el acuer-
do que se signó y remarcó la empatía 
del edil como autoridad, la cual pudo 
constatar cuando fue regidor a inicios 
de su gestión, “es un hombre joven 
con muchas ideas, cualidades y ca-
pacidades; nosotros ponemos nues-
tro granito de arena para beneficio del 
municipio y estaremos a la orden y al 
servicio para colaborar en conjunto”.

         °REDACCIÓN

Mejora Lupita Cuautle la movilidad en Emiliano Zapata con obra vial

  Se rehabilitaron 2,183 metros 
cuadrados de pavimento asfáltico, 
599 metros cuadrados de ban-
quetas, 761 metros lineales de 
guarniciones, entre otras mejoras.

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el obje-
tivo de mejorar la infraestructura urbana y la 
calidad de vida de las y los sanandreseños, 
el gobierno encabezado por Lupita Cuautle 
Torres entregó la obra de rehabilitación de 
la calle privada Crolls, ubicada en la colonia 
Emiliano Zapata.

Durante la entrega, la presidenta mu-
nicipal destacó que esta obra beneficia-
rá a las y los habitantes de la colonia y 
anunció la continuidad de los trabajos 
para rehabilitar otras vialidades cerca-
nas, durante su administración, con el fin 
de dignificar los espacios públicos y fo-

mentar el desarrollo del municipio.
Por su parte, el titular de la Secreta-

ría de Infraestructura, Arnulfo Aurioles 
Gamboa, detalló las acciones realizadas, 
que incluyeron la construcción de 2,183 
metros cuadrados de pavimento asfálti-
co, 599 metros cuadrados de banquetas 
y 761 metros lineales de guarniciones. 
Además, se llevaron a cabo trabajos de 
señalización, la instalación de 16 lumina-
rias y la reparación de tuberías de des-
carga sanitaria.

Con estas acciones, el gobierno muni-
cipal de San Andrés Cholula reafirma su 
compromiso con la infraestructura de ca-
lidad, beneficiando directamente a cien-
tos de familias de la colonia Emiliano Za-
pata al mejorar su movilidad, seguridad y 
acceso a servicios básicos. °REDACCIÓN
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Confirman incendio 
intencional en edificio 
Rascón en Atlixco; era 
un negocio de motos

  La grabación muestra a un 
sujeto que llega en moto, rom-
pe un vidrio del estacionamien-
to y prende fuego antes de huir

Atlixco, Pue- Un video difundido en 
redes sociales confirmó que el incen-
dio registrado en un negocio de moto-
cicletas eléctricas dentro del edificio 
Rascón, en el centro de Atlixco, fue 
provocado. La grabación muestra a 
un sujeto que llega en motocicleta, 
rompe el vidrio del establecimiento y 
prende fuego antes de huir, descar-
tando así la versión inicial de una falla 
eléctrica como causa del siniestro.
 
 TESTIMONIOS DE COMERCIANTES Y 
COBRO DE PISO
 De acuerdo con testimonios de co-
merciantes de la calle 3 Norte, el in-
cendio podría estar relacionado con 
un supuesto cobro de piso, un proble-
ma que, aseguran, ha afectado a va-
rios negocios en la zona. El siniestro 
ocurrió durante la madrugada del mar-
tes 25 de febrero, cuando cuerpos de 
auxilio recibieron un llamado de emer-
gencia alertando sobre el fuego que 
consumía rápidamente el inmueble.

 
INTERVENCIÓN DE AUTORIDADES Y 
PROTECCIÓN CIVIL
La situación fue particularmente crítica 
debido a que en el segundo piso del 
edificio Rascón residen alrededor de 
15 personas, incluidos niños y adultos 
mayores. Ante la emergencia, los ve-
cinos fueron evacuados de inmediato 
para evitar tragedias mayores. Gra-
cias a la rápida intervención del cuer-
po de bomberos y Protección Civil, se 
logró evitar que el fuego alcanzara los 
departamentos y los tanques de gas 
de los residentes, lo que pudo haber 
ocasionado un desastre de mayores 
dimensiones. °PAOLA AROCHE

Delincuentes montan retenes falsos 
con luces y trafitambos en Puebla

El paso con trafitambos y luces estrobos-
cópicas, simulando un retén oficial para 
interceptar un convoy de cuatro tractoca-
miones cargados con toneladas de maíz.

Tres de los conductores lograron eva-
dir la emboscada, aunque sus unidades 
fueron atacadas a tiros. Sin embargo, uno 
de ellos fue sometido, obligado a descen-
der del tráiler y despojado de su vehículo. 
Uno de los delincuentes tomó el control 
del camión y lo condujo por una brecha 
con la intención de huir con la carga. No 
obstante, el tráiler quedó atascado, lo que 
obligó a los asaltantes a abandonarlo.

Fue lo que compartieron transportis-

tas de Chiapas en un video en el que se 
ve que fueron víctimas de la delincuencia 
en límites del municipio poblano de Espe-
ranza con Maltrata, Veracruz.

El asalto se viralizó en las últimas 
horas, y en él se observa a varios delin-
cuentes con armas largas que colocaron 
trafitambos y luces estroboscópicas

TRANSPORTISTAS EXIGEN RESULTADOS
Ante el incremento de estos delitos, la 
Alianza Mexicana de Organizaciones de 
Transportistas (Amotac) en Puebla ex-
presó su preocupación por la falta de re-
sultados en materia de seguridad.

“Quisiera saber cuántos grupos de-
lictivos han sido detenidos por este Go-
bierno. Se realizan mesas de seguridad 
cada semana, pero no veo avances”, se-
ñaló Andy Martínez, delegado de Amotac 
Puebla.

A pesar de los operativos de vigilan-
cia, los robos en carreteras continúan 
afectando a transportistas en Puebla, 
Veracruz y Tlaxcala. Aunque autoridades 
estatales y federales están al tanto del 
modus operandi de los criminales, hasta 
ahora no han logrado implementar estra-
tegias efectivas para frenar estos actos 
delictivos. °REDACCIÓN

ENCUENTRAN CADÁVER DE HOMBRE DESAPARECIDO EN 
LA PRESA DE NECAXA TRAS DOS DÍAS DE BÚSQUEDA

T   ras dos días de desaparición, 
Fermín S. F. fue hallado sin vida en 
las aguas de la presa de Necaxa

Juan Galindo, Pue. Luego de haber desa-
parecido por dos días, Fermín S. F., de 46 
años de edad, originario de Tenango de 
Las Flores, del municipio de Huauchinan-
go, fue localizado sin vida en las aguas 
de la presa de Necaxa.

 
DETALLES DE LA DESAPARICIÓN
De acuerdo con la carpeta de investiga-
ción FGEP/CDI/FEIDDFPDCP/HUAU-
CHI-1/000300/2025, Fermín salió de su 
domicilio ubicado en Tenango de Las 
Flores alrededor de las 06:30 horas del 
pasado 24 de febrero.

Desde ese momento, no se supo nada 
de él hasta hoy, cuando desafortunada-
mente fue encontrado sin vida.

Tras acudir los agentes de investiga-
ción y peritos al punto donde hallaron el 
cuerpo, este fue trasladado al anfiteatro 
de Xicotepec, donde se le practicará la 
necropsia de ley. °REDACCIÓN
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Salud

SUSTENTABILIDAD  
Y NUTRICIÓN
EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, EN 
donde el costo de comer saludable es 
un tema de gran preocupación ante 
la desnutrición y el aumento de las 
enfermedades relacionadas con la 
dieta, también surgen fuertes incli-
naciones a preferir el consumo de 
alimentos frescos, de temporada y 
locales, según reportes de The Food 
Tech. Asimismo, la agricultura rege-
nerativa tendrá un auge en la región, 
junto al desarrollo de nuevas tecno-
logías para la producción de alimen-
tos sustentables.

Sobre ello, Xavier Medina deta-
lla que es indispensable que ante 
conceptos como sustentabilidad se 
tengan presentes diferentes facto-
res: “La sustentabilidad es la de la 
producción, la del medioambiente 
y la social. Por lo tanto, todos esos 
elementos tienen que repercutir en 
la cadena para tener una alimenta-
ción más sana, más respetuosa con 
el medioambiente y más justa social-
mente”.

Por eso, en la búsqueda de sus-
tentabilidad también tendrán im-
portancia los empaques elaborados 
con materiales biodegradables o de 
origen vegetal y la apuesta por la re-
utilización y el aumento del material 
reciclado. La reducción de residuos 
y la promoción de un estilo de vida 
más sostenible serán aspectos im-
portantes que influirán en las ten-
dencias de consumo. 

“Ya no nos sirve cualquier gran 
producción que nos dé precios bara-
tos si con eso estamos acabando con 
el medioambiente e hipotecando 
nuestro futuro”, añade el catedrático 
de la Universitat Oberta de Catalun-
ya. “Debemos tener en cuenta que 
la alimentación no se produce sola, 
hay productores detrás que se ganan 

midor conocer toda la información 
de los alimentos, tanto la composi-
ción como su origen y producción.

Esa información, acompañada 
de la nutricional, tendrá gran valor 
entre los consumidores, quienes pre-
fieren las etiquetas claras y concisas, 
con pocos ingredientes y naturales. 
Esto incluye una preferencia por 
productos orgánicos, sin gluten, ba-
jos en azúcar y ricos en proteínas. Sin 
embargo, resalta el especialista, en 
algunos entornos esos detalles son 
desconocidos, como los medios más 
informales, de venta directa, calleje-
ra o en mercados.

“Hay determinados lugares en 
donde toda esa información que-
da obviada, va directamente de un 
vendedor a un consumidor; pero 
en ocasiones no es así y nuestra ali-
mentación se basa en la confianza 
que tenemos como consumidores 
con la persona a quien se le com-
pra, que normalmente tampoco es 

la vida con eso y que se ocupan de 
producir y mantener vivo el ambien-
te ligado al campo, y ellos tienen que 
recibir también una remuneración 
justa”.

En este sentido, la transparencia 
en los ingredientes y los procesos de 
producción será crucial para tener 
la confianza del consumidor. Xa-
vier Medina detalla que, aunque las 
herramientas para garantizar esta 
transparencia dependen mucho del 
contexto, cada vez hay más regula-
ciones legales que permiten al consu-

LA AGRICULTURA REGENERATIVA tendrá un auge en América Latina, 
junto al desarrollo de nuevas tecnologías para la producción de alimentos sustentables. 
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“No nos sirve la 
gran producción 
que nos da precios 
baratos si con eso 
degradamos el 
medioambiente 
e hipotecamos 
nuestro futuro”.
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quien produce. En esos casos hay 
mucha menos información y po-
demos ver que esos productos no 
necesariamente han pasado por 
todos los filtros necesarios”, detalla 
el experto.

¿COCINAR O NO COCINAR?
ESTA CONFIANZA FORMA PARTE DE LA 
también fuerte tendencia a cocinar 
menos y pedir o llevar a casa comi-
da preparada de fuera, un fenómeno 
destacado de las últimas décadas. 
Cada vez más, la práctica culinaria 
se reserva para los fines de semana, 
mientras que en el día a día los ali-
mentos preparados y procesados ga-
nan importancia.

Como respuesta, y orientada a un 
sector destinatario distinto, también 
se acentúa el retorno a la cocina tra-
dicional desde el ámbito restauran-
tero. Esta tendencia responde a la 
búsqueda de una cocina tradicional, 
hecha manualmente, sin alimentos 

y que otorgan un resultado de más 
calidad para los consumidores. Esta 
tendencia por humanizar la prepara-
ción y volver a lo natural choca con la 
importancia que tendrá la tecnología 
en la mejora de la seguridad alimenta-
ria y la reducción del desperdicio.

Se espera que la inteligencia arti-
ficial (IA) y la biotecnología tengan 
un papel crucial en la optimización 
de procesos y la personalización de 
la experiencia culinaria, según las 
necesidades y preferencias indivi-
duales. Aunque ello no es necesaria-
mente nuevo, especialistas del Foro 
Económico Mundial han señalado 
la necesidad de preguntarnos si, por 
el contrario, los beneficios de soste-
nibilidad acelerada que brinda la IA 
compensan su propia demanda de 
agua y energía.

En relación con la personaliza-
ción de los procesos alimentarios, 
los productos específicos para muje-
res deportistas van a cobrar impor-
tancia. Estos destacan porque toman 
en cuenta diferencias metabólicas 
y hormonales que influyen en las 
necesidades nutricionales de las de-
portistas. Esta tendencia incluye la 
investigación de suplementación y 
estrategias nutricionales que se ajus-
ten a sus ciclos fisiológicos.

Por último, este año, como se ha 
visto en los anteriores, se buscarán 
experiencias sensoriales y emocio-
nales en los alimentos. Además de 
la salud y la sostenibilidad, los con-
sumidores querrán productos que 
ofrezcan experiencias sensoriales 
agradables y sean estéticamente 
atractivos. Ello incluye el uso de 
utensilios de cocina y vajillas de di-
seño que inviten a disfrutar del acto 
de cocinar y comer, así como la in-
clusión de ingredientes de cocinas 
de otras partes del mundo o la com-
binación de sabores y texturas.  

procesados, con cocina directa, y 
sin incluir alimentos y platos estan-
darizados. Así, los consumidores se 
enfrentan a un choque constante 
para alimentarse según su ética sin 
descuidar su economía.

“Estamos viendo subidas de pre-
cios relativamente importantes que 
no son debidas a una mayor susten-
tabilidad en la producción, ni a la 
distribución o al consumo, sino a 
aspectos económicos como la infla-
ción y determinadas crisis econó-
micas que afectan la alimentación”, 
señala Xavier Medina. “Siempre hay 
que ver que la cadena alimentaria es 
una red de consumo que está enlaza-
da con el resto de los aspectos de la 
sociedad y que estos también impac-
tan en nuestra alimentación”.

En algunos países se comienza a 
exigir un distintivo para los restauran-
tes que siguen el movimiento realfoo-
ding o que hacen una cocina realmen-
te casera, sin alimentos procesados 

TENDRÁN MUCHA IMPORTANCIA los empaques biodegradables, la apuesta 
por la reutilización y el aumento del material reciclado. 
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que predominarán en 2025
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México extradita a EU a el 
Z-40 y al Z-42, líderes de 

Los Zetas, con 27 personas 
más; abogados dicen que 

traslado sería ilegal
La mañana de este jueves fueron extraditados a los Estados  

Unidos un total de 29 personas que se encontraban privadas de su  
libertad en diferentes centros penitenciarios de México.

POR: ALFREDO MAZA

L
a Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) confirmaron que esta mañana fueron extraditados a los Estados 
Unidos un total de 29 personas que se encontraban privadas de su libertad en 
diferentes centros penitenciarios del país, las cuales eran requeridas por sus vínculos 
con organizaciones criminales por tráfico de drogas, entre otros delitos.

“La custodia, traslado y entrega formal de dichas personas se realiza bajo los protoco-
los institucionales con el debido respeto de sus derechos fundamentales, en apego a nuestra 
Constitución y a la Ley de Seguridad Nacional y bajo solicitud del Departamento de Justicia 
de los Estados Unidos”, señaló la SSPC mediante una tarjeta informativa.

En tanto, la oficina del Condado de Webb en Texas, Estados Unidos, confirmó la extra-
dición de Miguel Ángel Treviño Morales, el Z-40, y Óscar Omar Treviño Morales, el Z-42, 
líderes del Cártel de Los Zetas, a la Unión Americana

“El 27 de febrero de 2025 se llevó a cabo la extradición de dos miembros de alto rango del 
cártel, Miguel Ángel Trevino-Morales (Z-40) y Óscar Omar Trevino- Morales (Z-42), de Mé-
xico a Estados Unidos”, señaló en su cuenta de Facebook la oficina del Sheriff Martín Cuellar.

Sin embargo, los abogados de Miguel Ángel Treviño confirmaron a Animal Político que 
no existe una orden formal para la extradición del Z-40, que estaba recluido en el Centro 
Federal de Readaptación Social Número Cuatro en Tepic, Nayarit, por lo que de ser así su 
traslado a Estados Unidos sería ilegal.

La supuesta extradición de ambos líderes criminales, que no ha había sido confirmada 
de forma oficial por autoridades mexicanas, ocurre en un día clave en las definiciones de la 
relación bilateral entre Estados Unidos y México.

Mismo día en el que el gabinete de seguridad mexicano presentará en Washington, avan-
ces en materia de combate a las drogas, especialmente el tráfico de fentanilo de México a 
Estados Unidos.

Apenas hace una semana, el gobierno de Estados Unidos declaró a seis cárteles mexicanos 
como terroristas, entre ellos al Cártel del Noreste, al que evolucionaron Los Zetas.

Desde temprano este jueves, un fuerte despliegue de seguridad se dio en los alrededores 
del Aeropuerto Internacional de Toluca, con la participación del Ejército Mexicano y la Guar-
dia Nacional.

EU PIDE A CIUDADANOS EXTREMAR PRECAUCIONES 
En la misma publicación, la Oficina del Sheriff del Condado de Webb pidió al público tomar 
precauciones al visitar Nuevo Laredo y otras partes de Tamaulipas, ante el posible incremento 
de la violencia por las extradiciones.

“Incidentes anteriores han demostrado que el cartel tiende a responder con extrema vio-
lencia contra las entidades del gobierno mexicano, lo que aumenta el riesgo para los ciudada-
nos en Nuevo Laredo [….] Aconseja a los viajeros tener en cuenta los problemas de seguri-
dad y sugiere encarecidamente que los residentes locales tomen precauciones más elevadas”, 
señaló.

Incluso, recordó que el 3 de febrero de 2025, Nuevo Laredo vio un “dramático aumento 
de violencia, con batallas de armas en toda la zona”; sin embargo, aseguró que la oficina del 
Sheriff está trabajando para informar al público sobre el potencial de violencia en la región.
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